
PIOSSASCO 
3° incontro Forum Area 3 – 11 ottobre 2011 
Il Mulino  
 
Partecipanti: 48 persone 
 
Sono presenti il Sindaco, il Presidente del Consiglio comunale Andruetto, l’Assessore Eliantonio, il 
Comandante dei Vigili urbani e la consigliera delegata per il forum Vanna Pontiglione. 
 
Introduzione e riepilogo del percorso realizzato nei due precedenti incontri: 

Il 1° incontro è stato dedicato alla “raccolta delle idee”, vale a dire l’emersione dei problemi più sentiti da 
parte dei cittadini in quest’area: 
   - viabilità  
   - aree verdi e vivibilità degli spazi pubblici. 
  
Nel 2° incontro, per quanto riguarda i problemi più puntuali, l’amministrazione ha cercato di portare delle 
prime risposte.  
Per le problematiche complesse si è proceduto all’approfondimento attraverso la discussione all’interno del 
forum.  
Lo scopo dell’approfondimento era di: 

- capire meglio; 
- ragionare insieme; 
- trovare soluzioni. 

I temi affrontati, attraverso lavori di gruppo, sono stati: 
- viabilità e sistemazione delle strade nell’area interessata 
- ruolo dei cittadini nella tutela degli spazi verdi e delle aree pubbliche; 

 
In questo ultimo incontro si continua ad d approfondire i temi emersi in precedenza cercando di trovare 
delle possibili risposte di partecipazione che possano attuarsi da qui al futuro. 
Suddivisione in gruppi: 

1. Viabilità 
2. Spazi verdi, monitoraggio, sensibilizzazione, nuove forme di autogestione. 

 
1. Gruppo viabilità 

- Via Vecellio: 
E’ una strada privata vicinale ad uso pubblico (ma mai dismessa al Comune) su cui in questi anni non si è 
mai riusciti a trovare un accordo. Il 3 novembre 2011 il Comune convocherà una riunione e si valuterà una 
soluzione condivisa tra i residenti. Il Comune non può intervenire, può fare solo da mediatore e può proporre 
un metodo. 

  
- Via Pellerino:  
Presenta diversi problemi: eccessiva velocità delle auto, marciapiede, mancanza di parcheggi (per il Centro 
Polivalente “Il Mulino”). 
E’ una questione di non facile risoluzione immediata: la legislazione impedisce di chiudere le bealere e 
alcuni proprietari dei terreni non sono disposti a cedere parte dei loro appezzamenti. 
Di fronte alla necessità di mettere in sicurezza la zona, il dibattito si concentra sull’introduzione di un senso 
unico, ipotesi minima e al momento unica soluzione prospettabile, tenendo in ogni caso conto che nessuna 
decisione può essere presa senza interpellare le persone interessate. Alcuni sono a favore, altri no. 
Il Comandante dei Vigili chiarisce che l’introduzione di un senso unico è un’operazione complessa sotto molti 
punti di vista, e le città che hanno i sensi unici hanno i percorsi alternativi. Il Comune si impegna a valutare 
con le imprese che potrebbero intervenire nell’area  dell’ex campo sportivo Giordana se è possibile una 
soluzione provvisoria di un passaggio pedonale lungo quel terreno. 
 -     Via Alfieri e via San Bernardo 
Altro problema complesso: il traffico negli orari di entrata/uscita dalla scuola (parcheggi, intasamento, 
pericolosità per i ragazzini) in via Alfieri e in via San Bernardo. 
Data la complessità e l’articolazione della problematica, la discussione si conclude con la constatazione da 
che è necessario uno studio più ampio  per risolvere la situazione. 
Viene avanzata anche la proposta di una raccolta firme, per dimostrare che esiste un problema in riferimento 
alla sosta davanti alla scuola media/elementare. 

 
2. Gruppo spazi pubblici 



Si continua il lavoro avviato nel gruppo dell’incontro precedente, dove già era emerso un dibattito proficuo 
sull’utilizzo e la valorizzazione degli spazi di verde pubblico. 
In particolare si dibatte e approfondisce il tema dei cani, con diversi interventi su possibili azioni di 
sensibilizzazione e di repressione, e sull’idea di ripristinare aree appositamente dedicate. 
Partendo da segnalazioni riguardanti le panchine, si discute sulla possibilità dei cittadini di intervenire per 
riparare / ripristinare arredi e attrezzature negli spazi pubblici, e l’ipotesi che si possa fare una convenzione 
con qualche associazione locale. 
 
A partire dalle riflessioni fatte fino qui, viene presentata dalla Consigliera Pontiglione la proposta di 
attivazione dei cittadini attraverso attività di monitoraggio e di autogestione. Vi sono molti nuovi casi di 
autogestione (ad esempio genitori che si organizzano per imbiancare una scuola, o l’adozione di parchi 
giochi dei quartieri, di alberi).  
Si tratta di pratiche sempre più utilizzate nei comuni che soffrono la carenza di fondi.  
L’idea dell’attività di monitoraggio, invece, nasce dalle diverse segnalazioni fatte nel corso dei forum riguardo 
al malfunzionamento dei servizi: ad esempio, si è scoperto che in alcune vie la spazzatrice puliva solo un 
lato della strada e si è provveduto ad agire nei confronti dell’impresa appaltatrice.  
La proposta prende spunto in particolare dal Comune di Torino, dove in diversi quartieri i residenti sono stati 
coinvolti nel monitoraggio del territorio (pulizia dei marciapiedi e delle strade, cestini della spazzatura…), 
diventando un’importante risorsa al servizio del territorio e della collettività per facilitare un miglioramento 
degli interventi pubblici in questo ambito. Potrebbe essere un’attività da avviarsi il prossimo anno. 
Per quanto riguarda attività di sensibilizzazione, si segnala che il 12 novembre, nel fine settimana 
precedente la fiera d’autunno, si organizzerà un’iniziativa di pulizia del Parco intorno al Mulino, a cui sono 
invitati tutti i partecipanti al forum: è un’occasione per innescare un meccanismo di partecipazione attorno 
alle attività di monitoraggio e alle forme di autogestione. 
 
Nel gruppo viene infine avanzata una proposta: istituire un giorno della settimana (ad esempio il giovedì 
verde) in cui si concentrino diverse attività ed iniziative: tutte le scuole dedicano nello stesso giorno una 
mezz’ora alla pulizia del giardino della scuola, o alla raccolta differenziata. Allo stesso modo attività simili 
degli anziani, sempre nello stesso giorno. In questo modo si può lanciare un messaggio forte (una sorta di 
campagna/comunicazione “coordinata”). 
 
In chiusura dell’incontro, il Sindaco, che è presente all’ultimo appuntamento dei forum per raccoglierne le 
conclusioni, desidera capire dai partecipanti se vi è l’interesse a continuare questo tipo di percorso. 
La maggior parte dei partecipanti manifesta apprezzamento e interesse a continuare.  
 
Vengono infine date alcune informazioni e risposte riguardo a problemi emersi / segnalati negli incontri 
precedenti: 
- Realizzazione della casa di riposo “San Giacomo”: in via Palestro con 24 posti letto per autosufficienti.   

Nella nuova sede di via Marco Polo  dovrebbero sorgere 80 posti–letto per non-autosufficienti. A febbraio 
partiranno i lavori. 

- Si asfalterà la strada verso il Villaggio Rosazza per dare uno sbocco a Via Cristoforo 
Colombo,possibilmente utilizzando fondi del Consorzio torinese per l’edilizia popolare. A questo proposito 
gli abitanti di via Colombo hanno però chiesto di riconsiderare il progetto del ponte e del collegamento con 
via Michele Elia, perché non ritengono che via Colombo possa essere lo sbocco indicato. 

- Vi è l’intenzione di spostare gli ambulatori Asl in quest’area.  
- Questione “Convenzione Viulè”: per le case in diritto di proprietà, l’ufficio legale del Comune sta 

analizzando la situazione per trovare una soluzione equa per tutti. 
 

 
 
 
 


